

# Pósito. Siglo XX

Este edificio fue la sede social del **pósito**.

El pósito marítimo de pescadores de Santiago de Fiqueras es una institución fundada en el año 1927. Sus estatutos la definen como “una asociación cooperativa de pescadores que persigue la plena redención de la clase, extendiendo la cultura entre sus asociados, estableciendo en su favor los distintos seguros sociales y explotando, sin el auxilio de intermediarios la industria pesquera, el arreglo del puerto y demás mejoras necesarias”.

José López García (Pepe da Viá) recibió la adjudicación de su construcción por la junta de Gobierno el 13 de noviembre de 1930. La junta estaba compuesta por Antonio Suarez, Enrique González, Francisco Martínez, Jose María Arias, Inspiración Iriarte, Raimundo Fernández y Benito Diaz.

La obra costó 6.150 pesetas (36,90 €). Los vecinos, emigrantes y el pósito aportaron el dinero para la construcción. Santiago Rico aportó la cal necesaria y Leopoldo Trenor Palavicino los andamios para la construcción.

El pósito se comprometió a llevar a pie de obra los materiales precisos. Los marineros y sus familias transportar la piedra desde playas y ribazos hasta el lugar indicado.

Doña María del Rosario Pardo de Donlebún y Rojas y las autoridades de la marina donaron el solar.

Para la inauguración del pósito, el 24 de julio de 1932 el párroco Don Lucio Lanza bendijo el edificio. El contraamaestre del puerto Don Paulino Rodríguez y Don José Rodríguez Fernández pronunciaron los discursos de inauguración. Don Amador Fernández Mejeras leyó unas composiciones poéticas.

En el año 1943 el pósito pasó a ser la sede de la cofradía de pescadores.

El edificio constituye un ejemplo de colaboración y superación para los vecinos de la villa, especialmente para la gente del mar.

**Pósito:** Almacén que se utiliza para guardar alimentos.